
 
 

  RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 
 

 
 
 
 

 L’année dernière, à pareille époque, nous avions envisagé que nous 
pourrions atteindre cette année les 2400 licenciés. Notre souhait est 
dépassé puisque nous en enregistrons 2488, soit 128 de plus que l’an 
dernier, où nous avions 96 licenciés de plus que l’année précédente. En 12 
ans, nos effectifs ont augmenté de plus de 400 adhérents, c’est très 
encourageant. 
 
 Nous nous hissons ainsi au 2ème rang de la Ligue des Pyrénées, 
derrière la Haute-Garonne intouchable et devant le Gers qui nous avait 
toujours précédé et le Tarn qui fut devant nous il y a peu de saisons. 
 
 Certains me demandent comment nous avons pu faire pour en être 
là. Mon analyse fait ressortir que le travail accompli chez les jeunes, 
depuis dix ans, porte ses fruits. Je cite en exemple le nombre croissant 
d’équipes 2 qui s’engagent en championnat. Nous en avons 14 cette 
année en championnats seniors féminins. Beaucoup de jeunes initiés, il y 
a 10 ans et plus, passent à présent dans la catégorie senior et étoffent les 
effectifs des clubs. Nous avons 44 féminines seniors en plus cette année. 
Les garçons montent aussi en nombre, mais plus doucement. 20 licenciés 
seniors en plus cela équivaut à 2 nouvelles équipes. Les trois niveaux en 
championnat départemental féminin et les deux en championnat masculin 
équilibrent les chances de chacun et toutes les équipes y trouvent leur 
compte. 
 
 Nos tournois mini-basket sont à présent bien rodés et ont de plus en 
plus de succès. Dans les catégories supérieures des jeunes, les équipes 
aveyronnaises tiennent un bon rang dans les compétitions 
interdépartementales. 14 équipes au Top 16, 19 au Niveau 1, c’est du bon 
travail. Les imperfections des années précédentes, dans l’organisation de 
ces compétitions, s’atténuent et les clubs en grosse majorité sont 
satisfaits. 
 
 Nos sélections progressent aussi d’année en année. Il y a encore du 
travail à faire. Notre Commission Technique y réfléchit et s’organise en 
conséquence. 
 



 La présence d’un « Agent de Développement » au sein du Comité, 
s’avère à présent indispensable, d’autant plus que Pierre DUFFAUD, notre 
Conseiller Territorial qui a été mis à notre disposition pendant 10 ans par 
le Conseil Général, nous quitte pour de nouvelles fonctions et n’est pas 
remplacé. 
 
 Notre emploi-jeune, Julien ROUGER, pris cette année par sa 
formation, ce que nous savions au départ, sera à notre entière disposition 
l’année prochaine et assumera, en priorité, le travail qui était fait par 
Pierre DUFFAUD auprès des sélections départementales. 
 Je citais tout à l’heure le département du Gers qui avait un basket 
florissant et qui est à présent en régression. Ce département bénéficiait 
par le passé du travail important qu’effectuait son Conseiller Technique 
Départemental, Alain JARDEL. Depuis que celui-ci a quitté cette fonction 
pour s’occuper de l’équipe nationale féminine, son absence se ressent sur 
le plan départemental, tant au point de vue des résultats que des effectifs. 
Notre évolution sera tributaire de la présence permanente d’un technicien 
qui saura faire évoluer les jeunes et apporter ses conseils. Nous 
atteignons à présent un stade qui implique beaucoup de travail à faire. 
 
 Notre avenir passe par les jeunes et la grande majorité de nos 
dirigeants l’ont compris. Il faut continuer à œuvrer dans ce sens et 
impliquer, petit à petit, les parents des tout petits, nous assurerons ainsi 
la relève des dirigeants souvent trop sollicités. 
 
 Hors notre satisfaction de la croissance du nombre de nos licenciés, 
je note toutefois un petit bémol en Babies. Il y en a 29 en moins cette 
année et 12 clubs n’en ont pas. Il faut absolument y remédier, c’est 
relativement facile et l’avenir de nos clubs en dépend. Ceux qui y veillent 
y trouvent leur compte. 
 
 Nos compétitions départementales fonctionnent bien, avec 3 divisions 
en féminines chacun y trouve sa place. Le niveau régional pose plus de 
problèmes. Bien sur nous nous réjouissons des bons résultats obtenus en 
pré-national par l’équipe masculine et l’équipe féminine de 
VILLEFRANCHE-DE-ROUERGUE et les montées à l’échelon supérieur de 
l’équipe féminine de BARAQUEVILLE, de celle des SERENES et de l’équipe 
masculine de LUC-PRIMAUBE, mais de plus en plus les clubs de petite 
structure et à recettes financières limitées, malgré les bons résultats, 
répugnent à monter en Région pour diverses raisons (distances 
kilométriques, frais dépassant leurs possibilités…). Ce constat n’est pas 
spécifique à notre sport, le football par exemple énonce les mêmes 
problèmes. L’avenir passe pour certains à un regroupement avec les clubs 
voisins, comme les communes le projettent entre elles, de plus, la 
désertification de nos communes rurales ne nous est pas favorable. 
 
  



 Enfin au niveau national, nous avons regretté la disparition à ce 
niveau des SERENES DE LUNAC. C’était une locomotive pour le basket 
féminin aveyronnais. Souhaitons un bon parcours pour l’équipe 2 de ce 
club qui assure la relève. 
 Quant aux nationaux de RODEZ, qui nous ont fait vibrer ces 
dernières années, oublions vite la saison écoulée et que l’avenir s’ouvre 
sous de meilleurs horizons. 
 
 Avant de clore, je tiens à mettre en exergue les membres qui 
animent nos Commissions, ils réalisent un travail important et le basket 
aveyronnais évolue grâce à eux. 
 L’année prochaine, vous serez appelé à élire de nouveaux membres 
du Comité Directeur. Il faut assurer la relève et préparer l’avenir. J’espère 
que vous présenterez des candidats qui voudront se montrer actif pour le 
basket département, faisant abstraction de tout intérêt particulier. 
 
 Soyons optimiste et préparons l’avenir. En attendant la prochaine 
saison, je vous souhaite à vous tous un bon repos et de bonnes vacances 
pour être prêts à œuvrer pour l’avenir de vos clubs. 
 
 
 
 
          LE PRESIDENT 
          Jean AUREJAC 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  RAPPORT D’ACTIVITE 
 

 
 
 
 Au terme de cette saison sportive 2002-2003, nous voici réunis en 
Assemblée Générale. Comme l’an passé, il nous est agréable de constater 
l’augmentation du nombre de licenciés qui nous place en deuxième 
position au niveau de la Ligue des Pyrénées, devançant même le Gers. Le 
Président de la FFBB, Monsieur MAININI, a indiqué au cours d’une réunion 
du Comité Directeur de la Fédération, que le département de l’Aveyron 
était au mois de décembre 2002, le seul département français à avoir 
dépassé le nombre de ses licenciés de la précédente saison. 
 
 Le Comité Directeur, instance décisionnaire, s’est réuni tous les mois 
et a eu à débattre sur les divers courriers de la FFBB, Ligue, Clubs, et 
dans sa mission principale d’instance de réflexion, il a eu à gérer les divers 
problèmes, où chacun a pu exprimer ses points de vue. Les clubs sont 
informés de ces travaux et décisions par le bulletin mensuel du Comité, 
établi à la suite de chaque réunion.   
 Les Commissions ont toutes beaucoup travaillé.  
 La Commission Sportive qui prépare déjà activement la saison 
prochaine afin d’offrir un championnat départemental vivant. 
 La Commission Mini-Basket, un gros chantier qui demande une 
gestion stricte. 
 La C.D.A.M.C avec les diverses formations arbitres et O.T.M. 
 La Commission Technique, avec les stages, les détections de jeunes, 
les formations d’entraîneurs. 
 La Commission Juridique Statuts et Règlements, dont la fonction 
discipline a eu sa part d’activité. 
 
 Merci à tous les Présidents des Commissions et à leurs collaborateurs 
pour leur participation à la bonne marche du Comité Départemental. 
 Merci aux membres du Bureau pour leur assiduité et le travail 
effectué durant toute la saison. 
 Merci à Jojo, avec qui je travaille en étroite collaboration, de façon à 
vous présenter des comptes-rendus les plus complets possibles. 
 Merci également à vous toutes et tous ici présents, qui au sein de vos 
clubs fournissez un travail énorme. 
 
 Bonnes vacances et à très bientôt pour la prochaine saison. 
 
        LE SECRETAIRE GENERAL 
        Maurice TEULIER 



 
 

  RAPPORT COMMISSION 
SPORTIVE 

 

 
 
 

 LES SENIORS : 
 

Une comparaison entre les départements de Midi-Pyrénées permet 
de situer le basket Aveyronnais à l’intérieur de la Ligue : si les Masculins 
ne sont pas trop mal représentés, que dire des Féminines qui font jeu égal 
avec la Haute-Garonne et laissent loin derrière tous les autres 
départements. 

 

Saison 2002-2003 
Équipes 

Féminines 
Équipes 

Masculines 
Haute Garonne - Ariège 36 43 

Gers 16 18 
Lot – Tarn et Garonne 9 7 

Hautes Pyrénées 16 7 
Tarn 8 9 

Aveyron 35 17 
 

Cela prouve la bonne santé de « notre basket » et l’intérêt que 
portent les joueurs seniors à notre compétition départementale. Si vous 
avez trouvé le championnat 2002-2003 intéressant c’est que les niveaux 
étaient bien différenciés et que le nombre d’équipes dans chaque 
catégorie permettait d’avoir un nombre de matches conséquent dans la 
saison. Maintenant, cela tient à vous pour que cela dure et que la 
prochaine saison soit au moins aussi disputée que la dernière. 

Tous les matches de la saison ont pu être pourvus en arbitres et si 
une infime minorité s’est déroulée sans directeur de jeu, c’est que ceux-ci 
ont eu un empêchement de dernière minute, 2 ou 3 seulement sur la 
saison n’ayant pas prévenu le répartiteur. 

Moins de 10% des matches (contre 30 % l’an dernier) se sont 
déroulés avec un seul arbitre, ce qui prouve la qualité du travail réalisé 
par la CDAMC. 

 
 
 



 LES JEUNES : 
 

Les 3 catégories disputent depuis cette saison un Championnat 
Interdépartemental en plusieurs phases. 

La 1ère phase (de brassage), même si elle peut paraître inutile ou 
ennuyeuse pour les équipes d’un certain niveau, permet de démarrer la 
saison en douceur, aux équipes de se former et aux joueurs de se 
connaître et d’apprendre à jouer ensemble. 

Avec la 2ème phase qui démarre après les vacances de la Toussaint, 
on entre dans le vif du sujet et les ambitions de certaines équipes se 
dévoilent : se qualifier pour le Top 16 ou rester à un niveau 
départemental ? Chacun y trouve son plaisir et les aménagements 
apportés, suite aux remarques des années précédentes, ont diminué, pour 
la majorité des équipes de niveau inférieur, les trop longs déplacements.  

En 3ème phase, les 10 rencontres de championnat qui la composent 
(6 en Top 16), permettent aux jeunes de s’affronter en matches aller-
retour jusqu’au début du mois de mai. 

La 4ème phase permet aux meilleures équipes (Top 16) de disputer 
en 6 matches le titre Pyrénéen (Top 4) ou d’affronter d’autres équipes de 
la Ligue en Top 8, Top 12 ou Top 16. Les 1er des Niveaux 1 et 2 se sont 
affrontés pour la première fois cette année en ½ finale et finale pour 
disputer également un titre Pyrénéen. 

Pratiquement toutes les rencontres Cadets – Cadettes ont été 
pourvues en arbitre (plus les Top 4 Minimes et Benjamin(e)s), ce qui a été 
loin d’être le cas chez nos amis des autres départements : un grand bravo 
encore à la CDAMC. 

 
 

 EN CONCLUSION : Que tous aient pris du plaisir à jouer au basket 
dans des championnats les plus intéressants possibles, telle aura été la 
satisfaction des membres de la Commission Sportive. 
 
 
 
 
 
 
 
 
     LE PRESIDENT DE LA COMMISSION SPORTIVE 
     Alain PAUZIES 
 
 
 
 
 



 
 

 RAPPORT COMMISSION 
MINI-BASKET 

 

 
 
 
 
 Après être arrivé à un niveau record de licenciés en 2001-2002, le 
nombre de joueurs en Mini-basket marque le pas cette saison. Bien sûr, 
c’est pour mieux repartir ! 
 Pour la première fois depuis longtemps, le nombre d’équipes Baby a 
diminué. Serait-ce le manque d’engouement de nos baby-basketteurs ou 
plutôt le manque de disponibilité de l’encadrement ? Je pense que la 
deuxième affirmation est la plus juste : nos bénévoles sont tellement 
sollicités, surtout par les championnats jeunes qui sont venus empiéter 
sur le mini-basket, qu’il est difficile de pouvoir faire autrement. 
 Mais comment faire autrement ? C’est la Ligue qui tire les ficelles du 
Championnat Inter-Départemental des Jeunes et le Mini-Basket 
Aveyronnais a le devoir de s’adapter… en prenant les créneaux restants : 
samedi matin ou dimanche. 
 Si la Journée Finale 2003-2004 se déroulera exceptionnellement un 
dimanche (25 avril 2004), il semble difficile d’envisager de déplacer les 
tournois mini-basket au samedi matin ou dimanche matin (créneau 
horaire trop court pour des déplacements allant jusqu’à 70 km - aller) ou 
au dimanche après-midi, journée familiale par excellence. 
 Il nous faudra donc nous adapter, en jonglant avec les horaires des 
matches de jeunes, la disponibilité des gymnases, le manque 
d’entraîneurs jeunes (pris par leurs matches), la saturation des dirigeants.  
 Mais comme vous l’avez prouvé cette année, cela a été possible, 
difficilement certes, mais vous y êtes arrivés.  

Alors merci de votre disponibilité, merci de votre dévouement, merci 
de la part de tous les jeunes basketteurs dont il fallait voir l’enthousiasme 
aux finales départementales, au tournoi du 1er mai ou à la fête Nationale 
du Mini-basket. 
 
 
  
 
 
    LE PRESIDENT DE LA COMMISSION MINI-BASKET 
    Alain PAUZIES 
 



 
 

  SITE INTERNET DU C.D. 12 
 

 
 
 
 
 Cela fait maintenant 3 saisons que le Site Internet du Comité de 
Basket-ball de l’Aveyron propose à tous (licenciés, joueurs, parents, 
curieux …) les éléments nécessaires à la découverte et au suivi du Basket 
Aveyronnais. 
 

Le nombre de visiteurs (1 200 au seul mois de mars) prouve que cet 
outil devient de plus en plus utile pour être informé et ce le plus 
rapidement possible. C’est pour cela que dès que les informations sont 
connues, elles sont immédiatement mises en ligne pour que vous en 
bénéficiez sur-le-champ. Leur mise à jour se fait 2 à 3 fois par semaine, 
quand ce n’est pas 2 à 3 fois par jour. 

Votre fidélité est un encouragement, vos remarques (positives ou 
négatives) améliorent le contenu du site qui n’a cessé d’évoluer depuis sa 
création. 

 
Les nombreuses photos prises cette saison semblent vous convenir : 

jamais le nombre de hits n’avait été aussi important  (de 17 000, il est 
passé à 60 000 en un an, dont 40 % pour les photos). 

 
Pour ceux qui ne connaissent pas encore, une petite visite s’impose, 

pensez à diffuser l’adresse du site à tous les licenciés de votre club et 
surtout vous pouvez consommer sans modération… 
 
 
 
 
 
          LE WEBMASTER 
          Alain PAUZIES 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

  RAPPORT DU TRESORIER 
 

 
 
 
 
 Le budget du Comité Départemental de Basket-Ball, pour la saison 
2002-2003, présente, hors licences avec les évaluations à fin juin, un 
solde de 2113 €. Il est en légère hausse part rapport au précédent, 
principalement à cause des salaires et des charges sociales. 
 
 Comme toujours la Commission Technique représente la part la plus 
importante, ce qui prouve sa grande activité et son efficacité. 
 Les dépenses de la CDAMC sont en diminution, mais ceci n’est pas du 
à une réduction de ses activités. 
 Les autres postes du budget sont quasiment identiques à ceux de l’an 
passé. 
 
 Merci de votre attention. 
 Je vous souhaite une bonne saison 2003-2004. 
 
 
 
 
 
         LE TRESORIER 
         Bernard FREJAVILLE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

  RAPPORT DES VERIFICATEURS 
AUX COMPTES 

 

 
 
 
 
 Suite au contrôle des comptes pour la saison 2002/2003, nous vous 
présentons notre rapport de contrôleurs. 

 Nous avons examiné, par sondages, les éléments justifiants les 
données contenues dans les comptes de la saison 2002/2003 et nous 
n’avons relevé aucune anomalie signifiante. 

 Nous demandons donc à l’Assemblée Générale de donner quitus à 
M. Bernard FREJAVILLE, Trésorier, pour l’arrêté des comptes de la saison 
2002/2003. 
 
 
 
 
 
 
 
       
  LES COMMISSAIRES AUX COMPTES 
 

 Pascal ADAM 
 Michel LANJARD 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

  RAPPORT DE LA C.D.A.M.C 
 

 
 
 
 

  DESIGNATIONS : 
 
 Pour la première fois cette saison, les arbitres devaient faire 
connaître  leurs indisponibilités 16 jours avant la date des rencontres, ceci 
afin d’éviter les retours de convocations qui occasionnent des 
modifications tardives et génèrent des désagréments aussi bien pour le 
corps arbitral que pour le service des désignations. 
La plupart des arbitres ayant bien compris le bien-fondé de cette 
disposition, le système a bien fonctionné. Sur quelque 1300 désignations, 
on note 13% de retour et 1% seulement d’absences dont deux ont dû être 
sanctionnées d’une amende pour défaut de justification. 
 Si les résultats sont donc encourageants, la CDAMC espère que la 
saison 2003/2004 verra tous les arbitres appliquer les dispositions qui 
sont communes à chacun. 
 
 

 STATUT : 
 

• Les clubs de BC Lacs, La Salvetat, Moyrazès et Olemps ont été 
pénalisés financièrement pour défaut d’OTM. Les équipes seniors 
féminine et masculine du club des Costes Rouges ont été 
pénalisées financièrement et sportivement pour défaut d’arbitre. 

 

• Le projet de statut pour 2004/2005 semble se préciser. La 
CDAMC s’inquiète de la probable disparition des OTM de ce 
statut qui ne prendrait en compte que les arbitres. Elle a déjà 
fait savoir sa position à la Commission Fédérale : il est 
scandaleux que des personnes qui officient lors de rencontres 
dans des fonctions complémentaires soient considérées sur un 
tel pied d’inégalité. 

 
 
 
 
 



 FORMATION : 
 
• Recyclage : Deux dates au choix étaient proposées aux arbitres 

et aux OTM. Les séances se sont déroulées à Olemps et La 
Primaube. Une séance de rattrapage a eu lieu au siège du 
Comité. 

 Je rappelle à tous les arbitres et OTM l’obligation qui leur est faite de 
se recycler, afin de prendre connaissance des dernières modifications des 
règles du jeu. En l’absence de recyclage, l’officiel perd dix points au 
regard du statut de l’arbitrage. 
 Cette année encore, le contrôle des feuilles de marque tout au long 
de la saison atteste de l’utilité de continuer à réserver du temps à l’atelier 
« feuille de marque » lors des prochains recyclages. 
 

• Formation Jeunes Arbitres : Au mois d’avril, à Rignac, trois 
séances ont été animées par Céline Masbou, Virginie Castes et 
Philippe Thomas, pour treize licenciés venus des clubs de Costes 
Rouges, Millau et Rignac. Au programme, pratique et théorie de 
l’arbitrage, ainsi qu’une initiation à la tenue de la feuille de 
marque. 

 Ces interventions permettent de détecter et de préparer des jeunes 
susceptibles d’aborder la formation arbitres ou OTM. Elles leur permettent 
également de prendre confiance en eux s’ils envisagent d’arbitrer les 
équipes de jeunes de leur club. 
 Cependant, constatant le nombre peu élevé de clubs représentés, la 
CDAMC s’interroge sur le choix des dates proposées. N’hésitez pas à faire 
part de vos souhaits dans ce domaine. D’autre part, l’information est-elle 
bien transmise dans tous les clubs ? 
 

• Formation OTM : Huit personnes étaient inscrites ; cinq d’entre 
elles ont participé à la totalité de la formation à Lanuéjouls, 
organisée par Christine Lagarrigue. Onze candidats étaient 
présents le jour de l’examen théorique départemental. Neuf 
d’entre eux ont été admis et ont réussi par la suite la partie 
pratique. Bienvenue à eux dans la famille de la CDAMC Aveyron. 

 Actuellement, la formation OTM se fait aux mêmes dates et sur les 
mêmes lieux que la formation des arbitres. Il est souhaitable qu’il en soit 
ainsi, pour au moins deux raisons : les stagiaires OTM et arbitres d’un 
même club peuvent s’organiser pour des déplacements communs et le 
taux de réussite (100%) justifie le nombre élevé de séances de la 
formation OTM. La candidature libre à l’examen est toujours possible mais 
nous constatons des échecs dans ce secteur, souvent par méconnaissance 
du code de jeu. Aussi, la CDAMC rappelle aux clubs dont  les licenciés 
n’ont pas la possibilité de suivre la formation complète, qu’elle peut leur 
apporter une aide ponctuelle à leur demande. Cependant, dans ce cas, il 



appartient aux OTM du club d’entreprendre une formation initiale de base 
pour ses candidats. 
 

• Formation Arbitres : Elle s’est déroulée sur le terrain du 
gymnase de Lanuéjouls et dans la salle de Montbazens, 
d’octobre à décembre, le samedi matin. Onze stagiaires des 
clubs de Bozouls, Lanuéjouls, Luc-Primaube, Moyrazès, Naucelle 
et Rodez ont participé activement et ont réussi l’examen 
théorique à La Primaube puis l’examen pratique en tutorat. 

 
 
 
 
 Je ne saurais conclure sans souligner la collaboration incessante et 
efficace de Jojo, ni sans remercier tous les membres de la CDAMC, les 
collègues arbitres et les clubs de La Primaube, Olemps, Lanuéjouls, Rignac 
pour leur aide. 
 
 
 Bonnes vacances à tous et rendez-vous pour la saison 2003/2004. 
 
 
 
 
                                                               LE PRESIDENT DE LA CDAMC 
 
                                                               Thierry OCULE 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



  RAPPORT COMMISSION 
DISCIPLINE - STATUT – 

REGLEMENT   
 

 
 
 
 Cher amis sportifs, 
  
 Cette saison 2002-2003 n’aura pas été pour nous de tout travail. 
 Six dossiers (j’aillais dire seulement) ont été traités par la 
Commission, concernant des affaires sans gravité sur le plan pénal, mais 
non sans gravité parfois sur le plan sportif. 
 Je ne ferais qu’une simple remarque : la règle est la même pour 
tous, nous ne sommes là que pour la faire appliquer, dans la probité et le 
respect de chacun. 
 Certains dirigeants, parfois, ressentent mal l’application de la dite 
règle, car cela contrarie parfois leur ambition, cela froisse leur sensibilité 
et enfin et surtout, cette application stricte met souvent en exergue leur 
légèreté et leur incapacité à gérer correctement une équipe, voire leur 
propre club. 
 C’est bien connu, lorsque l’on est pris en défaut, c’est toujours la 
faute à l’autre. 
 Brisons en là avec ces susceptibles permanents qui ne voient dans le 
sport que le moyen d’assouvir leurs prétentions personnelles. 
 
 S’il y a un problème véritable, et qui devra être réglé avant la reprise 
du championnat, c’est celui des salles encore non homologuées. 
 La plupart du temps il ne manque aux dossiers qu’une ou deux 
pièces, souvent réclamées en vain depuis trois ans. 
 Nous avons donc décidé que les salles qui, au 15 septembre 2003, 
n’auraient pas reçu leur homologation, se verraient interdites de 
rencontre, avec les risques sportifs que cela entraîne, et les dangers que 
cela peut représenter avec la carence de couverture d’assurance pour les 
sportifs pratiquants dans ces lieux. 
 La liste des gymnases qui ne sont pas en règle est à votre disposition 
au siège du Comité, mais sachez que chaque club a été informé il y a 
quelques semaines. 
 
 Sur ce, bonnes vacances à tous. 

   LE PRESIDENT DE LA COMMISSION JURIDIQUE 
   Jean-Louis COSTES 



 
 

  RAPPORT COMMISSION 
TECHNIQUE 

 

 
 
 
 
 
 Vous risquez fort de voir apparaître deux rapporteurs de commission 
technique cette année ; Docteur DANIEL d’un coté et Mister SALESSE de 
l’autre. En effet, quelle belle année ! annoncerait Daniel  
ü En se gargarisant de l’augmentation du nombre de licenciés,  

 
ü Des bons résultats des sélections 1989 et des garçons 1991, 

 
ü De la qualité certaine des résultats aux examens d’entraîneurs tout 

au moins pour les premiers d’entre eux,  
 
ü De la réussite totale du stage poussins poussines de MILLAU. 

 
 
 Par contre vous allez entendre SALESSE le bougon parler d’année 
pourrie en se référant  
ü à la chute des sélections 1990 d’excellence en honneur région tant 

en fille qu’en garçon, 
 
ü à la mauvaise qualité d’écoute de certains jeunes cadres en 

formation qui viennent en stage semble-t-il pour faire plaisir à leur 
club, 

 
ü à la non prise en compte de la ligue, comme je l’avais demandé l’an 

passé de mettre à disposition des cadres techniques fédéraux pour 
asseoir le sérieux des formations, 

 
ü au départ de Pierre DUFFAUD qui va malheureusement terriblement 

manquer à notre groupe pour de nombreuses raisons. 
 
 
 
 
 



1. RESULTATS DES SELECTIONS 
 
Tableau comparatif  (A lire verticalement) 
 

FILLES 
 

Année de 
naissance 1991 1990 1989 

Nombre de 
licenciés 

88 88 82 

Clubs 
représentés en 

sélection 
9 8 8 

Résultats en 
2003 6 6 2 

Résultats en 
2002 

 4 2 

Résultats en 
2001   2 

 
 On peut donc penser que le niveau général en filles n’est 
malheureusement pas en grand progrès dans notre département. 
Daniel mettra un bémol en signalant que ces résultats dépendent 
quelquefois de bien peu de choses. C’est vrai regardons d’ailleurs les 
résultats garçons. 
 
 

GARÇONS 
 

Année de 
naissance 1991 1990 1989 

Nombre de 
licenciés 

61 42 45 

Clubs 
représentés en 

sélection 
5 5 5 

Résultats en 
2003 3 8 4 

Résultats en 
2002 

_______ 
3 3 

Résultats en 
2001 

_______ ________ 
7 

 
 A part la chute totale des 1990 dans les profondeurs du classement 
régional (passage de la 3ème à la 8ème place), Daniel est content de voir 
ses garçons en excellence. 
 



 Arrête un peu de faire croire des choses dira SALESSE, les 1989 
terminent 4ème après avoir gagné une rencontre sur 6. C’est juste dira 
Daniel mais ils ont gagné celui qu’il ne fallait pas perdre --- réponse 
imparable. 
 Content pas content ? je ne suis pas certain que les progrès soient si 
sensibles que cela. Preuve en est que le stage poussins poussines, qui aux 
dires de tous semble être une réussite, n’attire pas autant de jeunes que 
nous le souhaiterions. 72 seulement cette année, certes la date n’était pas 
idéale mais connaissez vous des dates idéales pour tous ? 
D’autre part, le niveau moyen de ces jeunes reste relativement faible et 
nous devons de façon quasi permanente rabaisser le niveau des 
interventions. Le vieux schnoc de SALESSE aurait tendance à dire que 
l’apprentissage des fondamentaux techniques et psychomoteurs, à savoir, 
courir sauter shooter pivoter, démarrer en dribble, défendre bas, ne se 
fait que rarement. Pourquoi donc ? Parce que c’est fatiguant non 
seulement de l’apprendre pour le réaliser, mais également de l’apprendre 
aux jeunes parce qu’ils n’aiment généralement pas se fatiguer ce qui est 
relativement normal. Notre monde n’est plus un monde de contraintes et 
les emmerdeurs comme moi ne sont pas forcement appréciés dans une 
culture de l’approximatif. 
 
Travail réalisé par la CTD en direction des jeunes 

 

 Effectifs 
Sélectionnés 

régionaux 
Nombre 

de cadres 

Nombre 
de 

journées 
SOIT 

Sélection 
1991 
Filles 

12  3 6 18 

Sélection 
1991 

Garçons 
12  2 6 12 

Sélection 
1990 
Filles 

12  2 6.5 13 

Sélection 
1990 

Garçons 
12 1 3 6.5 19.5 

Sélection 
1989 
Filles 

12 2 3 6.5 19.5 

Sélection 
1989 

Garçons 
12 1 2 6.5 13 

STAGE 
Poussins 72  8 2.5 20 

TOTAL 144 6   115 jours 



 
 Cette organisation (due à Pierre Duffaud) nous a permis de mettre à 
l’épreuve de jeunes entraîneurs qui deviendront sans aucun doute les 
responsables de demain. 
 
 Travail réalisé par la CTD pour la formation des cadres : 
 
 « Le travail réalisé sur la formation de cadres se trouve condensé dans le 
tableau ci-dessous. Je tiens à préciser que la CTD se verra également investie 
pour 2002-2003 de la formation initiateur ce qui alourdira encore le travail. Il 
serait souhaitable que la ligue fasse un geste en mettant à disposition, cela va 
sans dire, gratuitement, un cadre technique régional pour soulager un peu les 
comités qui s’efforcent de répondre présents en toutes circonstances. 
J’ose espérer que cette décision permettra à de nombreux animateurs 
départementaux de poursuivre leur formation sur place bien que la charte 
semble tomber à l’eau. Seule l’accroissement des compétences des 
entraîneurs des jeunes permettra de poursuivre l’impulsion qui semble-t-il a 
été donnée au département. » 
Je me suis permis d’insérer ce paragraphe de l’an passé. 
Bien entendu ce que j’avais demandé est resté lettre morte et la commission a 
du prendre en charge la formation technique initiateur dans sa totalité..  
 

 
Nombre de 
stagiaires 

Nombre 
d’intervenants 

Nombre de 
journées SOIT 

Stage 
Animateur 

12 6 4 12 

Stage 
Initiateur 12 4 5 10 

TOTAL    22 jours 
 
 

2. RESULTATS DES FORMATIONS  
 

ANIMATEURS 
 
5 REÇUS AVEC APTITUDE 
3 SANS APTITUDE (un an d’attente) 
4 devront accomplir un stage pédagogique pour validation. 
 

INITIATEURS 
 
3 REÇUS AVEC APTITUDE 
6 REÇUS SANS APTITUDE (un an d’attente) 
3 AJOURNES 
 
 Ces résultats sont somme toute logiques bien qu’il soit inquiétant de 
penser que très peu d’entre eux iront plus loin dans la formation. 
A ce propos, félicitons Loïc CONDE du BBV pour sa réussite à l’entraîneur 
jeune junior et à Thibaud BANON de MILLAU pour sa réussite à l’entraîneur 
région, passeport pour le Brevet d’état. 



 Vous pensez bien que ce n’est pas fini  ! 
 
 Je m’aperçois que le temps est passé bien vite et que SALESSE n’a même 
pas trouvé le moyen de s’engueuler avec Pierre. Et pourtant, nous avons 
passé du temps à pousser la barque. Mais voilà peut-être le secret, il poussait 
un peu plus fort, sans rien dire qui puisse froisser, en mettant ses 
compétences et son temps à disposition des jeunes et des moins jeunes (la 
preuve !). Pierre, tu nous manqueras, tu me manques déjà, je sais que 
l’azimut a été pris et qu’il est juste mais que nous sommes bien pauvres 
quand il s’agit de remercier un travail de fond de nombreuses années. 
Je vous demande de bien vouloir applaudir Pierre DUFFAUD en guise de 
remerciements. 
 
 Merci.                                      
 
 
 
 
 
 

LA COMMISSION TECHNIQUE 
Daniel SALESSE 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


